

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 24 de mayo de 1860.

NÚM. 464.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 38 minutos.  
Pónese á las 7 horas y 45 minutos.

Sale la luna á las 7 h. y 47 m. de la mañana.  
Pónese á las 40 h. y 57 m. de la noche.

FRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 16 de mayo.

Nos parece tan original como oportuna la idea de un vecino de Tarragona que con motivo de las fiestas con que allí se ha recibido á los soldados de Africa, entre otros adornos, fijó en el antepecho de los balcones de su casa los siguientes, pues caracterizan perfectamente los personajes á que se refieren.

Vended mis joyas: todo cuanto poseo si es necesario.—*Isabel II.*

La responsabilidad para mí; la gloria para el ejército.—*O'Donnell.*

En esas mochilas está nuestra honra ¡A recobrarlas!—*Prim.*

¡Suelta la bandera, miserable!—*Pedro Mur.*

Pago sin próroga.—*Salaverría.*

¿Y l's catalans?—*Prim.*

Encaren' quedan per un' altra vegada.—*Fort.*

—Está terminada la maquinaria del vapor *Draga* destinado á la limpia del puerto de Barcelona.

—En las cercanías de Huesca y en una de las canteras que se explotan en el sitio llamado el Quemadero se ha encontrado, segun dice un periódico, una momia humana, perfectamente conservada, que se cree pertenecer á los tiempos de la dominacion romana; cerca de ella se encontró tambien una ánfora y algunos otros objetos de la misma época.

—Segun dice un periódico, el eminentísimo señor cardenal arzobispo de Toledo ha dispuesto celebrar en aquella ciudad las órdenes generales de las próximas temporas de Pentecostés, que tendrán lugar los dias 1.º y 2.º de junio inmediato. Los aspirantes á recibirlas presentarán sus solicitudes y acreditarán las circunstancias que respectivamente deben adornarles, en el tiempo y forma prevenidos en los anteriores edictos publicados al mismo efecto.

—Ciento catorce mil reales acaban de satisfacerse por el flete correspondiente á cuarenta y cinco dias de seis barcazas, que están sirviendo en las aguas de Ceuta.

—Ayer quedaron en situacion de provincia diez regimientos de milicias provinciales de los que estaban sobre las armas, y parece que á fines de este mes ó principios de junio próximo, pasarán otros diez con igual objeto á sus respectivas capitales.

—Han sido almacenados en Cádiz 20 fardos de lienzo, 5,000 banquillos de hierro y 4,240 cajas de tocino que han sido conducidas á dicho puerto por el vapor inglés *Cádiz*. Del mismo puerto habian salido con destino á Ceuta 850 cajones de galleta y 2,858 sacos de cebada.

—Se da por segura la noticia de que un oficial de artillería del batallon de plaza de las islas Canarias, está concluyendo un modelo de cañon que se carga por la recámara y que puede despedir á un mismo tiempo varios proyectiles huecos.

—Con objeto de perpetuar las glorias adquiridas por nuestro ejército en Africa, el

ayuntamiento de Valencia, ha resuelto colocar en su salon de sesiones el retrato del cuerpo entero, á caballo, en traje de campaña, del invicto duque de Tetuan.

—Cuatrocientas balas de heno se remitieron ayer á Tetuan desde Cádiz, con destino á la caballería de guarnicion en aquella plaza.

—Con rumbo á Ceuta ha salido de Alicante el vapor *Havre*, que conduce 5,891 arrobas de garbanzos.

—Grandes acontecimientos se preparan en los países danubianos. La muerte del príncipe Milosch parece que será la señal de un levantamiento general de las poblaciones desde la *Montaña negra* hasta los Principados danubianos. El centro de la insurreccion exterior y el punto de reunion de los principales aliados, Belgrado. El objeto es reunir este país á los Principados y formar un imperio slavo romado para el príncipe Eugenio de Lenchtemberg. Los representantes de las potencias europeas no son estraños, segun la *Gaceta de Elberfed* á esta agitacion. Los agentes franceses parecen interesarse en él y en todo caso no oponerse á los manejos de los rusos, mientras que los austriacos permanecen en la mas completa inmovilidad.

—La renuncia del conde de Montemolin ha desesperado á los carlistas de Londres. En estos últimos dias, los periódicos ingleses habian dicho que se iban á devolver al conde de Montemolin sus títulos, sus honores y su rango, y que se le preparaban habitaciones en el palacio real de Madrid. Los carlistas, que creen todo lo que les halaga con una facilidad increíble, se consideraban ya al cabo de sus trabajos. Asi es que se les oia decir, con el mayor candor y sin rebozo alguno; «esto ya es otra cosa: estando S. M. el Rey en el palacio de Madrid, no tardará en reunir los elementos necesarios para recobrar sus derechos. Todos podremos volver sin cuidado, y trabajaremos sin descanso. Antes de seis meses, S. M. habrá recobrado el trono, se habrá restablecido el sábio sistema de nuestros padres y la infanta Isabel estará descansando en Nápoles. Esta es la frase ología carlista en el extranjero.

—Las construcciones navales no crean en Inglaterra; se calcula que para fines del año próximo contará con 600 buques de guerra de todo porte. La dificultad está en hallar buenos tripulantes, pues los buques mercantes los ocupan con preferencia, entre otras causas, por la imperiosidad de la paga en los de esta última clase.

—Dice un corresponsal que lo que la Inglaterra quiere son puntos estratégicos, fácilmente defendibles, y que establezcan una série de etapas desde Southampton á los mares de la China. En esta parte ya tiene todo lo que necesita en Europa y en el mar Rojo, donde ha completado esta cadena con el estabon recién *adquirido* de Perim. Bajo este supuesto, añade que la isla de Sicilia sería una posesion inútil y embarazosa para Inglaterra, no le traería mas que complica-

ciones y disgustos, y si la Europa consentia en su adquisicion, no la consentiria la opinion pública, que se opondría á las aberraciones del ministerio que manifestase tales tendencias de estéril ambicion.

Tarragona 16 mayo.

Imponente, grandioso, severo era el aspecto que presentaba la Catedral de esta ciudad en la mañana del dia 14, con motivo de celebrarse con toda pompa un funeral por el alma de los valientes que murieron en Africa, y al cual estaban convidadas las Autoridades, Corporaciones, empleados y militares. Cantóse á toda orquesta una patética misa, y el santo sacrificio fué oido con religiosa compostura por el inmenso concurso que llenaba el espacioso crucero y dilatadas naves del templo.

Cuanto encierra Tarragona de noble, rico y de posicion se hallaba en él reunido; era una fiesta triste, era un tributo que todos pagaban á la memoria de los que fueron.

El suntuoso túmulo que se construyó para los funerales del Rey D. Jaime I cuando su traslacion al magnífico panteon de la misma iglesia, y que empieza por una pirámide truncada de vasta base, y acaba, á una elevadísima altura, con una caja mortuoria cubierta con un paño mortuorio de terciopelo negro bordado al realce, tan rico que es la admiracion de cuantos lo ven, se levantó en el centro del crucero adornándolo con banderas, trofeos é inscripciones análogas al objeto que se conmemoraba, y ardian en él un sinnúmero de hachas. Concluidas las preces de la Iglesia ocupó el púlpito el Exmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo, y en una sentida oracion fúnebre reasumió los hechos mas memorables de la guerra de Africa; habló de las virtudes que designan los dias de la gloria, que sin fé, sin la fé católica, las naciones decaen, se estendió citando ejemplos, y concluyó encargando que se tuviesen presentes en las oraciones á los que habian sucumbido, y concedió á los que así lo hicieren, ochenta dias de indulgencia.

A las dos de la tarde salía silenciosa y conmovida, la numerosa concurrencia del templo, satisfecha por haber tributado un homenaje mas de respeto y admiracion á las víctimas del cólera y del plomo enemigo en los campos de Africa.

El baile que una Sociedad dió en el teatro para obsequiar á la Oficialidad de Albuera fué muy concurrido y lucido, si bien por la costumbre que tienen los tarraconenses de asistir á las funciones á que se las invita dos horas mas tarde de la señalada, algunos oficiales se retiraron creyendo que no se veria favorecido por las bellas que tanto les habian aplaudido á su llegada.

A las ocho de la mañana de hoy, ha sido despedido el regimiento de Albuera por la municipalidad, Comision de festejos, Autoridades y la mayor parte de la poblacion. Los vivas, los saludos, los apretones de mano, los cordiales abrazos, han seguido á los huéspedes durante un largo trecho, acompañándoles hasta Valls algunos coches con señoras y caballeros, ginetes

y muchos carruajes para los oficiales ó soldados que no pudiesen seguir á pié. Este es el último testimonio de gratitud que se ha dado á los valientes de Albuera, que desde el viernes de la semana pasada se albergaban en la antigua ciudad de los Césares. Tarragona ha hecho cuanto ha podido para festejarlos y hacerles olvidar las penalidades sufridas en los campos de Africa, para recompensar su abnegacion y patriotismo, para demostrarles que al par que deplora la sangre derramada por el honor de la nacion española, ha tenido dias de júbilo en los que exclusivamente se ha dedicado á arrojar coronas á los que incólumes pisaron nuestras calles, ha dado un mentís á los que antes de salir de Ceuta les pintaron con colores muy débiles el recibimiento que se les haria, porque los tarraconenses saben corresponder débidamente á los sacrificios que se hacen por la patria. Léanse las ovaciones de que ha sido objeto el regimiento de Albuera, y quedan destruidas todas las falsas suposiciones. Será un recuerdo indeleble para todos el periodico del 11 al 16 de mayo de 1860.

## CORREO DE HOY.

Madrid 20 de mayo.

Leemos en *El Correo*:

«Con referencia á cartas de Gibraltar se sabe que la sublevacion ocurrida en el interior de Marruecos ha sido sofocada en algunos puntos, gracias á la represion pronta y eficaz de las tropas regulares mandadas por Muley el Abbas. Algunos insurgentes habian sido decapitados, y las riquezas de muchos de ellos parecen ser destinadas á formar parte de la suma que el emperador ha de entregar á nuestro gobierno.»

—En Zaragoza pende un pleito entre dos mujeres, que ambas pretenden ser madres de un mismo niño. El juez del distrito de San Pablo de aquella ciudad, que es el que entiende en la causa, podria apelar al recurso de Salomon si le faltan pruebas, y si el ardid no fuera tan conocido.

—El gobierno no ha recibido noticia alguna oficial que autorize los rumores esparcidos sobre acontecimientos graves en el imperio de Marruecos. Al contrario, todos los partes de los generales de nuestras tropas están contestes en que reina completa tranquilidad.

Muley-Abbas habia mandado al cadí de Tetuan que se pusiera á las órdenes del general Rios para intervenir en las transacciones mercantiles, por ser ya grande el número de moros que ha regresado á la ciudad; es ademas de todo punto falsa la noticia de que el general Rios haya pedido refuerzos.

—Escriben de Tetuan, manifestando que tanto la poblacion árabe como la hebrea, se muestran bastante inclinadas á seguir en lo sucesivo el ejemplo que nuestro ejército les ha dado respecto á la policia urbana; y la mayor parte del vecindario confiesa las excelencias de estas costumbres, y reconoce que la salud pública este año y en esta estacion, es mucho mas satisfactoria que en años anteriores. A la fecha del 14 del corriente podia darse por completamente extinguido el cólera, y las demás enfermedades tambien iban decreciendo de un modo notable.

—Uno de los primeros proyectos de ley que presentará el gobierno á las Cortes en esta legislatura, será como anunciamos hace tiempo, el de recompensas á los inutilizados en la guerra de Africa y á las familias de los muertos.

Idem 21.

—En una correspondencia de París inserta en la *Independencia Belga* del 16 del actual, leemos lo siguiente:

«Aquí se considera á Victor Manuel tan comprometido moralmente en la expedicion de Garibaldi, que si el célebre patriota llegara á

perecer, la opinion pública obligaria al monarca sardo á intentar el vengar su muerte. Habria quizá todavia menos probabilidades de perturbacion universal en el buen éxito personal de Garibaldi contra el rey de Nápoles.»

—Un despacho telegráfico de Roma manifiesta, segun *La España*, que algunos individuos del Sacro Colegio han aconsejado al Sumo Pontifice la convocacion de una asamblea compuesta de representantes de todas las potencias católicas, para que examinando el estado de cosas en los dominios pontificios, proponga á Su Santidad las reformas que crea realizables. Añade el mismo despacho, que el Papa se habia mostrado propicio á este plan.

—Noticias de Viena, fecha 12 indican que la Puerta hace considerables preparativos en vista de los acontecimientos que pueden sobrevenir. Con este motivo se reúne en Rumelia un ejército respetable á las órdenes de Omer Bajá. Se pondrán en estado de defensa las fortalezas del Danubio y se organiza otro ejército en Asia.

Segun un despacho, se asegura que la derrota de los insurgentes ha sido completa; que estos huian desbandados en todas direcciones, y que Garibaldi habia sido muerto en el combate.

—Hemos oido decir á personas que suelen estar bien enteradas de lo que ocurre en las regiones del gobierno, aunque ignoramos que fundamento pueda tener la noticia que en atencion al estado en que hoy se encuentra la Europa y á las eventualidades que pueden sobrevenir (vistas la mútua desconfianza con que se miran algunas de las naciones más poderosas y los grandes y encontrados intereses que fermentan en ellas,) piensa el gobierno mantener un ejército que ascienda á doscientos mil hombres, veintemil de los cuales habrán de constituir la guarnicion permanente de las islas Baleares.

—Ha tenido lugar en la via del ferrocarril del Este de Barcelona, entre las estaciones de Masnou y Ocala, un desastroso accidente. Venia por la via con marcha acelerada, un tren extraordinario, en ocasion de que tres hombres estaban haciendo rodar un carretón colocado sobre la misma. Las personas que se apercibieron de ello, les gritaron que se pusieran en salvo; pero ellos, imprudentes ó desatentados, creyeron que tendrian tiempo para apartar el citado vehiculo, con el laudable objeto de que no ocasionaria perjuicio á la máquina, y de los tres, dos quedaron materialmente trinchados debajo de las ruedas de esta última, y el otro quedó gravemente herido. Semejante escena produjo como se deja suponer, la mayor consternacion. Fué un lamentable accidente, de todo punto imprevisto, y efecto de una fatal casualidad.

Marsella 18.—Las banderas encarnadas que flotaban en Marsalla eran de los insurrectos que han nombrado un gobierno provisional.

Los buques napolitanos, despues de desembarcar Garibaldi, bombardearon á Marsalla y destruyeron propiedades inglesas.

Las cartas de Constantinopla revelan la existencia de grande inquietud en Turquía. Aumentan las exigencias de la diputacion serbia y Rusia las apoya contra el Austria. Riza-bajá rehusaba el vireinato.

Roma 18.—El clero de Bolonia se ha negado á cantar el *Te Deum* con motivo de la promulgacion del estatuto piamontés.

Londres 18.—Se han hecho varias interpelaciones en la Cámara. Una relativa á la suscripcion en favor de la insurreccion siciliana, considerada como una violacion de los derechos internacionales. Lord Bevil la considera así, y cree que el rey de Nápoles está en el derecho de confiscar sin prévia declaracion de guerra, los bienes de los ingleses que habitan aquel país.

Varios individuos hablan en este sentido y

otros contra los alistamientos en favor del Papa. El ministro contesta que no podia prohibirse la suscripcion, pero sí los alistamientos que eran contrarios á una ley del país y que se habian prohibido en Dublin.

El suceso de los vapores ingleses al desembarcar Garibaldi se esplicó por el ministerio de una manera muy poco esplicita.

Mr. Saffi ha desmentido á nombre de Mazzini la proclama que se le ha atribuido.

El gobierno napolitano ha enviado á Palermo al general Lanza.

Paris 19, por la tarde.—En la Legacion de Nápoles en Paris se ha recibido una importante noticia oficial. Ayer 18 á las cuatro de la tarde en Calabasaní, cerca de Palermo, fué alcanzada la partida de aventureros mandada por Garibaldi, por las tropas reales que iban en su persecucion. Las tropas la atacaron vigorosamente y la accion fué encarnizada, terminando con la completa derrota de los invasores, gran número de los cuales fueron muertos, huyendo los demas y dejando en el campo armas, banderas y heridos, contándose entre estos uno de los gefes de la partida.

Nápoles 18.—El periódico oficial de Nápoles en su número de esta noche anuncia que la partida de Garibaldi, compuesta de 800 hombres y reforzada despues por un número considerable de insurgentes sicilianos, se dirigia á Castevetrano y á Catalafini, donde los alcanzaron las tropas reales, los batieron y arrojaron hasta las montañas.

Al dia siguiente, fué atacado otra vez Garibaldi en Parténico, donde sufrió grandes pérdidas y quedó muerto uno de sus oficiales superiores.

El mismo periódico publica el nombramiento del general Lanza para el cargo de comisario extraordinario del rey, con todos los poderes de la autoridad real: luego que el orden se restablezca, S. M. se propone enviar á Sicilia á un príncipe real.

Se ha concedido amnistia á todos los rebeldes que se presenten: reina en Nápoles la tranquilidad mas completa, así como en toda la parte continental del reino.

*Orden del dia de Garibaldi.*

7 Mayo de 1860, á bordo del Piamonte.

*Cuerpo de cazadores de los Alpes.*

La mision de este cuerpo está, como lo estuvo siempre basada en la abnegacion mas completa, con objeto de regenerar la patria. Los bravos cazadores sirvieron y servirán a su país con el afecto y la disciplina de los mejores cuerpos militares sin otra esperanza, sin otra pretension que la de una conciencia intachable.

Ningun grado ningun honor, ninguna recompensa desean estos bravos; desaparecido el peligro volverán á la modestia de la vida privada; pero al sonar la hora del combate la Italia los volverá á ver en primera linea alegres, llenos de voluntad y dispuestos á derramar su sangre por ella. El grito de guerra de los cazadores de los Alpes es el mismo que resonaba hace un año á orillas del Tesino: ¡Italia y Victor Manuel!

Lanzado por nosotros ese grito, llenará de espanto en todas partes á los enemigos de la Italia.

*Organizacion del cuerpo.*

Sirtori, jefe de estado mayor; Crespi, Mannin, Calvino, Majonki, Griziotti, Boicheta, Bruzisi.

Turr, primer ayudante de campo del general; Ceno, Montanari, Bandi, Etaguetti.

Giovanni Baso, secretario del general.

*Comandantes de las compañías.* Nino Bisio de la 1.ª Ostini de la 2.ª Stocce de la 3.ª La Masa de la 4.ª Anfossi de la 5.ª Carini de la 6.ª Cafroli de la 7.ª

*Intendencia.* Acerbi, Bovi, Maestri, Rodi.

*Cuerpo de médicos.* Ripari, Boldrihi, Giulini.

Esta organizacion es la misma que la del ejército italiano al cual pertenecemos, y los gra-

dos concedidos al mérito mas que al privilegio, son los ya conquistados sobre otros campos de batalla.

Nápoles 18.—Se anuncia que á consecuencia de un combate inmediato á Palermo la tropa de Garibaldi fué dispersada.

El general Lanza está encargado de ofrecer una amnistia general y el envio de un príncipe de la familia real como virey de Sicilia. El director de policia Maniscolo será depuesto.

Londres 19.—Dicen de Viena que se ha establecido un acuerdo entre Austria, Prusia é Inglaterra. Primero: para mantener la integridad de la Turquía. Segundo: para en el caso que se proceda á una investigacion sobre los cristianos en el Oriente, tomar por base de ella, no exclusivamente los hechos enunciados por la Rusia, sino los informes de los embajadores y cónsules de Oriente.

Segun un despacho de Trieste, Austria ha decidido que los buques mercantes pertenecientes á la antigua monarquia sarda, sean admitidos en los puertos austriacos bajo pabellon tricolor, pero los pertenecientes á la Italia central anexada, deberán bajar el pabellon antes de entrar en los puertos.

Turin 19.—Escriben de Palermo el 16, que hubo un combate en Pioppo, siendo las tropas reales rechazadas sobre Palermo.—Despachos de Génova dicen que corrian voces de que un regimiento de cazadores que salió de Palermo para combatir á Garibaldi, habia sido destruido.—La *Gaeta* oficial publica un artículo sincerando al gobierno de las acusaciones de estar en connivencia con Garibaldi.—Además del obispo de Faenza y del vicario de Bolonia, se procede tambien contra el obispo de Imola.—El arzobispo de Pisa será traído á Turin por haber rehusado someterse á las órdenes del gobierno.

Copenhague 19.—*El Dagbladet* anuncia que el gobierno dinamarqués ha pasado al de Prusia una protesta contra las discusiones de la cámara prusiana sobre los negocios del Schleswig.

Paris 19.—El estado de sujecion de la prensa es causa de que estos diarios sean los menos interesados en los asuntos europeos y por esto son tan contradictorias las noticias de Sicilia que al dia siguiente se niegan las de la víspera. Las que hoy circulan son favorables al gobierno napolitano, pues se dice que ha conseguido un triunfo contra los de Garibaldi.

—En *El Dia* leemos lo siguiente:

«Apenas desembarcaron en Marsala los voluntarios de Garibaldi, se ocuparon en organizar los diferentes servicios y en colocar puestos de observacion sobre todos los puntos elevados. Por la tarde hizo un atrevido reconocimiento una columna compuesta de hombres elegidos, en la direccion de Trapani, y volvió al campamento despues de haber observado hácia que puntos se encontraban situadas las tropas reales.

Respecto al sitio donde se habia de verificar el desembarco, se habia conservado el mayor secreto entre los expedicionarios, siendo sin embargo, conocido de todos los gefes del movimiento que residian en la isla, los que llegaron aquella misma noche para ponerse de acuerdo con Garibaldi sobre la marcha que convendría seguir. A la mañana siguiente, las partidas que se habian mezclado en la sublevacion, se reunieron con los voluntarios piamonteses, y se decidió que en la mañana del 13 se pondría en movimiento aquel pequeño ejército. La marcha se verificó con el mayor orden, y desde este momento la insurreccion se propagó rapidamente por toda la isla.

Instruido el gefe de las tropas reales de todo lo que pasaba por avisos que recibia de hora en hora, comprendía que no podia diseminar sus fuerzas ó hizo evacuar á Trapani, capital de la provincia del mismo nom-

bre, lo mismo que todos los puntos intermedios, y concentró su ejército en Palermo.

El cuerpo expedicionario, por su parte, se dirigió hacia Monreal, villa bastante grande, situada á cinco kilómetros de Palermo, y se puede asegurar, dice hablando de esto la *Patrie*, que la insurreccion se ha hecho dueña de la isla, puesto que sus partidarios la ocupan casi en su totalidad.

A pesar de esta asercion, diremos que es indudable que en Palermo y Messina, posiciones militares altamente respetables ondea todavia el pabellon real.

He aquí ahora, para completar esta seccion, las diversas proclamas dirigidas por Garibaldi á los napolitanos, y que han sido publicadas por el *Correo Mercantil* de Génova.»

#### Al ejército.

La arrogancia estrangera domina en Italia á causa de las discordias italianas. Este es el dia en que los hijos de los samnitas reunidos á sus hermanos de Sicilia, nuestro pueblo, del que formais la parte mas bella, tomará, como en otro tiempo, el lugar que le corresponde entre las primeras naciones de Europa. Soldados italianos: yo no tengo mas que una ambicion; la de veros al lado de los soldados de Varese y San Martine, para combatir reunidos á los enemigos de la Italia.

—G. Garibaldi.

#### A los habitantes de Nápoles.

Ya es tiempo de imitar el magnánimo ejemplo de Sicilia, levantándose contra la mas criminal tirania. Que la raza perjura asesina que ya largo tiempo os tortura y pisotea, deje el puesto al gobierno libre de que gozan once millones de italianos y que la vergonzosa bandera borbónica, sea reemplazada por el glorioso pabellon tricolor; símbolo feliz de la independencia y de la unidad nacional, sin las que es imposible, una libertad real y duradera. Vuestros hermanos del Norte, solo una cosa desean; vuestra asociacion á la familia italiana.—G. Garibaldi.—C. Ricciardi.—Baron Hocco.

#### A los sicilianos.

¡Sicilianos! os traigo un puñado de valientes, que han corrido al heróico grito de Sicilia; hemos sobrevivido á las batallas lombardas, y estamos ya á vuestro lado; no pedimos mas que la libertad de la patria. Estemos todos unidos y la tarea será tan facil como corta. A las armas. El que no empuñe una cualquiera, es ó un cobarde, ó un traidor á su patria. La falta de armas, no es un pretexto. Nosotros tendremos fusiles, pero en estos momentos, cualquiera arma es buena en manos de un valiente. Las municipalidades se encargarán de los niños, de las mujeres y de los ancianos abandonados. ¡A las armas todos! La Sicilia enseñará una vez mas al mundo como se desembaraza un pais de sus opresores por medio de la firme voluntad de un pueblo unido.—G. Garibaldi.

Marsella 21.—Trescientos cincuenta filibusteros procedentes de Toscana invadieron la legacion de Viterbo: la gendarmeria de este punto los batió matándoles nueve hombres, entre ellos un hermano de Orsini, é hiriendo veinticinco.

La gendarmeria sufrió tambien bastante.

Turin 20.—Escriben de Nápoles, que el sexto regimiento de tropas reales se habia negado á hacer fuego contra el pueblo de Palermo en la demostracion del 13. El general Salgano propuso diezmar el regimiento: fueron presos varios oficiales y otros se pasaron á los rebeldes.

Se ignora el paradero de Garibaldi: se cree que se haya dirigido á Calabria.

En este mismo despacho se añade:

En medio de las contradictorias noticias que segun de donde proceden llegan á Paris, parece confirmarse el triunfo de las tropas napolitanas, sin perjuicio de ser tambien cierto que aumenta sin cesar el número de insurgentes.

Viena 20.—Se desmiente la noticia de alianza ó conformidad entre Viena, Berlin y Londres, respecto de la cuestion de Oriente; las cinco grandes potencias están de acuerdo sobre los pasos que deben darse en Constantinopla para el arreglo de aquella.

Nápoles 20 por la noche.—En los combates del 15 y del 16 los napolitanos fueron batidos. Los garibaldinos habian atacado á Monreale que domina á Palermo. El anuncio de reformas no ha producido efecto. Las tropas reales dejarán pronto á Palermo.

Roma 20.—Cerca de Montefiascone ha habido un combate entre 50 gendarmes y 350 garibaldinos. Estos últimos tuvieron seis muertos y 28 heridos, y se dispersaron, refugiándose en Toscana, de donde habian salido. Los gendarmes tuvieron tres muertos.

Londres 22.—Lord Russell anunció anoche en la Cámara que Austria ha mandado buques á las aguas de Nápoles con el único objeto de proteger á los súbditos austriacos. Monteagle propuso el aplazamiento por seis meses de la segunda lectura de la abolicion de derechos sobre el papel. La discusion fué muy animada, y la proposicion fué desechada por 193 votos contra 104, habiendo una mayoría de 89 contra el ministerio.

Paris 21.—Quedan el 3 francés á 69-00, el 4 1/2 á 95-45; el interior español á 45 3/4; el exterior á 47 1/2; el diferido á 36 7/8, y el amortizable á 15 3/4.

Londres 21.—Quedan los consolidados á 94 7/8 á 95.

Madrid 22.—En la Bolsa de hoy quedaban: el consolidado á 47-40 y la diferida á 37-40.

## EL CORREO.

### SECCION OFICIAL.

*Sociedad del alumbrado de Gas de Palma de Mallorca.*

La Junta de Gobierno con arreglo al artículo 13 de los Estatutos ha acordado convocar á los Sres. accionistas á Junta General extraordinaria para el dia 26 del actual á las 6 de la tarde en las oficinas de la Sociedad, al objeto de pasar al nombramiento de un individuo de la Junta de Gobierno, vacante por renuncia del que antes desempeñaba este cargo.—Palma 21 de mayo de 1860.—P. A. de la J. de G.—J. Fiol Secretario.

### SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

**Santa Maria Magdalena de Pazzis, virgen.**

*Cultos.*—Para mañana viérnes.—En el Temple á las ocho de la mañana se dara principio á las cuarenta horas que se dedican á la Inmaculada Concepcion de Ntra. Sra. A las once se hara la devocion del mes de mayo, al tiempo de celebrarse dos misas y á las seis y media de la tarde: despues de rezada la Corona de la Virgen habrá un rato de meditacion, la estacion y la reserva.

En S. Miguel al anochecer continuará el septenario del Sto. Cristo de los *Lilios* y predicará el Pro. D. Cayetano Ignacio Seguí.

En S. Jaime al anochecer tendrá lugar la devocion que todos los meses se practica en memoria del nacimiento de Ntro. Sr. Jesucristo.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—*Juan Villalonge.*

# SECCION DE ANUNCIOS.

## GRAN RIFA

EXTRAORDINARIA EN FAVOR DEL  
BIZARRO EJÉRCITO EXPEDICIONARIO  
**DE AFRICA.**

La comision de señoras creada en Barcelona al efecto de procurar recursos en beneficio del mismo, acaba de obtener del gobierno de S. M. una señalada muestra de deferencia con la autorizacion que ha recibido por Real orden de 30 de noviembre último publicada en los periódicos de esta capital, para efectuar dicha rifa.

Al solicitarla lo hizo esta comision con el fin de establecer un medio de contribucion voluntario, al alcance de todas las fortunas, de manera que cada cual pueda contribuir con su óbolo para un objeto tan patriótico, sin ostentacion, jactancia, odiosidad ni escrúpulo de ninguna especie.

La comision no necesita excitar el entusiasmo del pais porque el objeto es santo y nadie dejará de contribuir en poco ó en mucho para recompensar á tan valerosos soldados, que esponen su existencia para vengar el honor nacional, que derraman su sangre sacrificándola gustosos en aras de la patria, y que dejan tal vez á sus familias desgraciadas, huérfanos y necesitados, al solo amparo de los generosos y caritativos españoles.

### BASES Y CONDICIONES DE LA RIFA.

El máximo de billetes será de 300,000 numerados desde el 1 al 300,000.

Cada billete vale **Rs. 4 uno.**

Los premios ó suertes, si se expenden todos los 300,000 billetes, serán:

**Primer premio.**—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 100,000. Lo ganará el primer número que salga.

**200 premios** de una bala de cañon de plata, cada uno de valor Rs. 300. Ganará un premio de estos cada uno de los 200 números que salgan despues del primero.

**100 premios** de objetos varios de productos del pais de valor cada uno proximately Rs. 200. Ganará un premio de estos cada uno de los 100 números que salgan despues de los anteriores.

**Ultimo premio.**—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 20,000. Lo ganará el último número que salga.

**Total 302 suertes ó premios.**

Estos premios disminuirán en la proporcion ó valor correspondiente, si se vendieren menos billetes de los 300,000 que sirven de base á esta Rifa, y en consecuencia solo entrarán en sorteo los billetes que se hubiesen emitido.

El sorteo será luego que se hayan vendido los 300,000 billetes expresados, ó antes si así lo acordare la autoridad superior de la provincia; de todo lo que se dará el oportuno conocimiento al público.

El sorteo se verificará á puerta abierta presidido por la autoridad, y con todas las formalidades y escrupulosidad requeridas.

Se publicarán los números premiados y suertes que les correspondan y dias del pago de los mismos, para el debido conocimiento de los interesados.

A las personas que tomen desde 100 billetes á 300 se les abonará 4 por 100 pagando en el acto su importe; de 301 á 700 el 5 por 100 con id; de 701 en adelante el 6 por 100 con id.

El encargado en esta ciudad D. Pedro Sans y Serra, que ha admitido á tan laudable objeto la espendicion de los billetes de esta rifa, se ha unido con los Sres. Figueras Vilar y Compañía que lo harán sin ninguna clase de retribucion en sus propios establecimientos, de cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 21 y plaza de las Copiñas núm. 80.

## Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (verniz) y de aguas amoniacaes en venta.

El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1º. El alquitran (verniz) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2º. Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3º. Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoníaco el alquitrandestruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (verniz) es de 12 reales quintal; el de las aguas armoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos se servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana a las dos de la tarde.

## Elaboracion

DE YESO Y CIMENTO HIDRAULICO DE BUÑOLA, pulverizados á gusto del consumidor y perfectamente trabajados.

El yeso á 8 sueld. 6 ds. la cuartera y el cemento á 11 sueldos quintal.

En la fundicion de hierro de la calle de San Martin.

## Guano artificial

de D. Marcos Bernardini, cuyo abono para toda clase de tierra y sus productos se está aceptando por los agricólos y colonos en España. Se vende á 40 rs. qq. en el Escritorio público, situado en la casa baja del Sr. Marqués del Reguer.

## Aviso al público.

### Bartolomé Pererols,

maestro de estuco, á vista del incremento que de cada dia va tomando el ramo de estuco en esta capital ha resuelto ejecutar dicho trabajo desde 2 rs. la vara para arriba á fin de que los señores que gusten estucar fachadas, capillas, salones, escalones, ect. puedan hacerlo con la economía posible. Informarán en la chocolatería de Vicente Llorens, plaza nueva, entrando en la calle de San Miguel, esquina al callejon *d. en Rubi*.

Al mismo tiempo advierte á los maestros de albañiles que deseen aprender el ramo de estuco y parte del trabajo de escayola se los enseñará con la mejor perfeccion; á fin de que ellos mismos lo puedan hacer con mucha facilidad.

## Otro.

En vista del esceso de líquidos con que cuenta la lechería establecida en esta ciudad contigua á la pescadería vieja, hasta el dia 1ro. de julio próximo marca los precios siguientes á sus consumidores, esceptuando tan solamente un cierto establecimiento público, cuyos principales no deben contar con tales precios en caso de que tuviesen que emplearse de los líquidos de la mencionada.

Una medida de leche de vaca, cabra ú oveja ordeñada á la vista del comprador siempre que se presente de cinco á seis de la mañana y al anochecer . . . 4 quart.

Una medida de las mismas ordeñada con alguna antelacion, pero pura bajo la mas absoluta responsabilidad del vendedor . . . 3 id.

Una medida de leche de burra ordeñada en el establecimiento á la vista del comprador . . . 12 id.

Una medida de id. de id. ordeñada á domicilio . . . 18 id.

Dos medidas de leche de cabra, vaca y oveja mezcladas, pero puras, pedidas al establecimiento de diez á doce de la mañana . . . 5 id.

Tres id. de id. . . . . 7 id.

Seis id. de id. . . . . 12 id.

## Otro.

En el escritorio público situado en el piso bajo de la casa del Sr. Marques del Reguer, se expenden medallas de metal galvanizadas, conteniendo el busto de S. M. la Reina, y las palabras que pronunció al sancionar la declaracion de guerra contra el Imperio de Marruecos el dia 21 de octubre de 1859.

Estas medallas han recibido tal aprobacion por parte del Gobierno y de la Nacion, asi por el mérito del cuño que las produce, caanto por la verdad del busto de nuestra Reina, y la idea que encierra de conservar un hecho que tanto enaltece á España, que no dudó un momento en conceder á su autor el privilegio de construccion.

## Otro.

En la calle de la Espartería núm. 19 hay una casa para alquilar con seis ú ocho cuartos dormitorios con agua de fuente y demas comodidades necesarias; en la misma casa darán razon.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PAI.MA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

*Juan Villalonga*